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Protokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 20/2019-23 des Beirates Oberneuland vom 

22.02.2022 

via Videokonferenz 

 

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr  Ende der Sitzung:     20:38 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:   Herr Christian Behrendt 

Herr Uwe Bornkeßel 

    Herr Kay Entholt 

Frau Meike Hethey 

Herr Cemal Kocas 

    Herr Dr. Stefan Kraß  

    Frau Tanja Krey 

    Frau Tamina Kreyenhop 

    Herr Hans-Jürgen Lotz 

Frau Alexa von Busse 

Herr Frank Müller-Wagner 

Herr Simon Zeimke 

Entschuldigt: Frau Birthe Körnich 

  

   

 

Referent*in / Gäste:  

     

Sitzungsleitung:  OAL Matthias Kook (Ortsamt Oberneuland) 

Protokoll:   Herr Marc Liedtke (Ortsamt Oberneuland) 

     

Vorgesehene Tagesordnung: 

Top 1.  Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

Top 2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 25.01.2022  

Top 3.  B-Plan Entwurf 2371 „Mühlenfeld“ 

 - Sachstand und Erläuterungen zur Auslegung des Planentwurfes  

 - Stellungnahme des Beirates  

Top 4. Sachstand Schulen Oberneuland 

 - Anwahl/Zügigkeit Oberschule Rockwinkel 

 - Ausbau Grundschule Oberneuland 

Top 5. Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger 
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Top 6 Berichte 

 u.a. aus dem Ortsamt, Jugendbeirat, den Ausschüssen etc. 

Top 7. Verschiedenes 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 25.01.2022 

 

Das Protokoll vom 25.01.2022 wird einstimmig genehmigt. 

   

 

 

TOP 3: B-Plan Entwurf 2371 „Mühlenfeld“ 

 

Herr Kook führt in das Thema ein und erklärt, dass Fragestellungen zum B-Plan Entwurf noch 

bis zum 01.03.2022 an die Behörde geschickt werden können. Er weist noch einmal deutlich 

darauf hin, dass das Ortsamt keine abgegebenen Stellungnahmen quittieren wird und auch 

keine entsprechenden Listen im Ortsamt ausliegen. 

 

Das Ortsamt hat von Bürger:innen aus dem Stadtteil und aus dem Beirat den Hinweis 

bekommen, dass in der Rockwinkler Landstraße im Bereich der geplanten Mühlenfeld 

Bebauung 15 Bäume farblich markiert wurden. Auf Nachfrage des Ortsamtes bei der 

zuständigen Behörde und beim UBB ist der Sachstand, dass weder die Baubehörde noch der 

UBB über diesen Sachverhalt Bescheid wissen. Laut Aussage der UBB-Sprecherin sind die 

Bäume nicht zur Fällung vorgesehen. Es weiß also derzeit niemand etwas über die 

Kennzeichnung und es liegt von Behördenseite auch keine entsprechende Anordnung vor.   

Herr Kook informiert weiter zum Thema, dass das Bauleitverfahren derzeit an der Stelle der 

Beteiligung des Beirats und der Beteiligung der Öffentlichkeit steht. 

Frau Kreyenhop stellt die im Koordinierungsausschuss gefasste gemeinsame Stellungnahme 

des Beirats vor (Anlage 1 des Protokolls). 

Herr Dr. Kraß äußert, dass die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen die Stellungnahme in 

allen Punkten unterstützt. 

Frau Hethey erklärt, dass die SPD für eine angemessene Bebauung des Mühlenfeldes ist. Die 

SPD teilt aber einzelne Punkte der Stellungnahme nicht. Die SPD sieht die Anzahl der 

Wohneinheiten und auch die Bauhöhen als angemessen angepasst an und sieht keine 

gesetzliche Grundlage für weitere Schallgutachten.   

Herr Bornkessel erläutert, dass die FDP sich in allen Argumenten der Stellungnahme 

wiederfindet. 
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In der weiteren Diskussion wurde über die fehlende Infrastruktur / Fläche für eventuelle 

Hubschraubereinsätze gesprochen. Es wurde sich darauf verständigt, das Thema losgelöst 

von der vorliegenden Stellungnahme zu behandeln.  

Beschluss: Die Stellungnahme wird bei einer Gegenstimme beschlossen.  

 
 

 

TOP 4: Sachstand Schulen Oberneuland 

 

Herr Kook führt in das Thema ein und erklärt, dass dieses Thema auf der Sitzung des 

Bildungsausschusses am 15.03.2022 vertiefend besprochen wird. 

 

Grundschule Oberneuland: 

 

Herr Kook berichtet, dass ein Planungsbüro beauftragt wurde, das Außengelände des 

Neubaus der Grundschule Oberneuland neuzugestalten. Darüber hinaus wurde ein 

Verkehrsberater beauftragt, um die Verkehrssituation rund um die Grundschule neu zu 

bewerten.   

OS Rockwinkel: 

Frau Kreyenhop berichtet über die Anwahlzahlen für das Jahr 2022. Obwohl die hohen 
Anwahlzahlen es eigentlich hergeben, hat die Behörde ihrer Kenntnis nach beschlossen, die in 
den letzten Jahren erkämpfte Fünfzügigkeit wieder in eine Vierzügigkeit umzuwandeln. Einige 
Schüler*innen aus den Stadtteil zugeordneten Grundschulen könnten daraufhin nicht auf eine 
Regelschule im Stadtteil wechseln oder müssen auf eine Privatschule im Stadtteil ausweichen. 
Das dürfe aus Ihrer Sicht nicht sein und müsse unbedingt mit der Behörde in der Sitzung am 
15.03.2022 besprochen werden.  
 

Frau Dahm ergänzt zu diesem Thema, dass es in den letzten Tagen in der Frage der 
Zügigkeit seitens der Behörde noch Bewegung gegeben hat. Aufgrund der weiter gestiegenen 
Anwahlzahlen auf jetzt insgesamt 114 Erstanwahlen für die Regelschulplätze, hatte die 
Behörde letztendlich ein Einsehen und hat der Schule doch noch einen fünften 
Klassenverband zugesprochen. Darüber ist die Schule sehr glücklich. Zum Thema 
Inklusionsklassen berichtet Frau Dahm weiter, dass es wahrscheinlich in diesem Schuljahr 
keine drei Inklusionsklassen geben wird. Final wird das erst in den kommenden Tagen 
entschieden. Es wird aber definitiv zwei Inklusionsklassen geben. Es hängt letztendlich davon 
ab, wie viele Eltern die OS Rockwinkel als Wunschschule angegeben haben. 
Zum Stand der Anzahl der Sonderpädagogen erläutert sie, dass derzeit vier 
Sonderpädagog*innen in der Schule arbeiten, zwei davon in Teilzeit. Das ist für die 
Versorgung aller Klassenverbände eine sehr schwierige Situation und wird den Schüler*innen 

nicht gerecht.  
 
Herr Kook fügt an, dass er bereits mit der Bildungsbehörde im Austausch steht und diese 
zugesagt hat, für die Sitzung des Bildungsausschusses am 15.03.2022 eine/n geeignete 
Referent:in zu schicken.  
 
 
 
 
TOP 5: Anträge 
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1. Antrag Bündnis 90/ Die Grünen: Tempo 30 Rockwinkeler Heerstr. 
 
Herr Dr. Kraß trägt den Antrag vor (Anlage 2 zum Protokoll). 
 

 Auf der Rockwinkeler Heerstraße zwischen der Abzweigung Weißdornpfad (in 

angemessenem Abstand südöstlich der Bedarfsampel) und der Kreuzung mit der 
Oberneulander Heerstraße soll Tempo 30 eingeführt werden. 

 Der Antrag geht zurück auf einen Bürgerantrag einer Bürgerinitiative vor einigen 
Jahren. Damals fehlte der Behörde ein Beiratsbeschluss. Dieser soll nun nachträglich 
herbeigeführt werden. 

 
Abstimmung: Der Antrag wird bei 4 Enthaltungen einstimmig angenommen.  
 
 
2. Antrag: Jugendglobalmittel 
 
Herr Kook trägt den Antrag vor (Anlage 3 zum Protokoll). 

 
 Laut Antrag sollen bis zu 10% der im Jahr 2022 zur Verfügung stehenden Globalmittel 

zur eigenen Verwendung für den Jugendbeirat Oberneuland zurückgehalten werden. 
 
Abstimmung: Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
TOP 6: Wünsche und Anregungen von Bürgerinnen und Bürgern 
Der Bürgerantrag „Verkehrsberuhigung „Beim Kleinen Tagwerk““ wird einvernehmlich in den 
Fachausschuss „Stadtentwicklung, Umwelt, Verkehr und Landwirtschaft“ überführt. 
 

 
 
Top 7:  Berichte 
 
 
Der Projektausschuss vom 17.02.2022 wurde im Vorfeld der Sitzung abgesagt. 
   
 
Seniorenvertretung 
 
Der Seniorenbeauftragte, Herr Leinert, hat nichts Neues zu berichten. 
 

 
Jugendbeirat 
Herr Liedtke berichtet, dass sich der Jugendbeirat am 14.02.2022 zur ersten öffentlichen 
Sitzung getroffen hat. Die Sitzung musste allerdings aufgrund der Corona-Pandemie digital 
stattfinden. Es ist geplant sich am 05.03.2022 zu einem Tagesseminar zu treffen. 
 
 
Mitteilungen der Beiratssprecherin 
 
Frau Kreyenhop berichtet über die letzte Beirätekonferenz zum Thema Zentralisierung der 
Polizei. 
 

 Es gab eine gute Resonanz zum Thema Notruf. 

 Zu 95 % erreicht die Polizei die 9 Minuten-Notrufe. 



 

 Seite 5 

 Bei den KOPs gibt es derzeit einen hohen Personalwechsel. 
 Frau Kreyenhop schlägt vor, noch einmal eine Sitzung zu diesem Thema zu machen. 

 
 
Mitteilungen des Ortsamtes 
 

Herr Kook berichtet, dass er an einer digitalen Infoveranstaltung des UBB zum Thema 
Grünpflege teilgenommen hat. Für Oberneuland stehen in diesem Jahr keine Gelder für 
weitere Maßnahmen zur Verfügung. 
 
Im Stadtteil sind Graffitis an verschiedenen Standorten unprofessionell übermalt worden. Wie 
mit dem Thema weiter verfahren wird ist derzeit nicht bekannt. 
 
Die geschlossene Postfiliale in der Oberneulander Heerstraße wird in den kommenden 
Wochen wiedereröffnet werden. 
 
Anfang April 2022 wird Herr Wattrodt wieder seine Stelle als KoP übernehmen. Herr 
Blechschmidt wird Ende des Jahres in den Ruhestand gehen. 

 
Ab dem 01. Juni wird der neue Amtsleiter des ASV Herr Rick Graue seinen Dienst antreten. Er 
soll dann zeitnah eingeladen werden.   
 
 
 
Top 8:  Verschiedenes 
 
Der Beirat dankt der Freiwilligen Feuerwehr Oberneuland für ihren engagierten Einsatz im 
Stadtteil während der beiden Sturmtiefs.    
 
 

 
 
Sitzungsleitung:    Beiratssprecherin:   Protokoll: 
OAL Matthias Kook    Tamina Kreyenhop   Marc Liedtke 


